

DON ALFONSO SE PROPONE INTERVENIR ENTRE PERU Y BOLIVIA

Los puertos de Hamburgo y Stettin para Checoslovaquia. Los barcos ingleses aumentarán las tarifas de pasajes

Huelga de Magistrados?

Madrid.—Los Magistrados de algunas Audiencias, especialmente los de Barcelona protestan indignados del olvido que se les tiene y hablan de adoptar medidas enérgicas.

Cada vez se considera más posible una huelga si no se les aumentan los haberes que devengan.

Los puertos a Hamburgo y Stettin para Checo-Eslovakia

Londres.—A Berlín ha llegado una comisión del gobierno de Checo-Eslovakia que tiene la misión de asegurar todo lo referente a la participación de su país en el comercio por los puertos alemanes de Hamburgo y Stettin el arriendo de docks en el primero de ellos, y la adquisición de los buques necesarios para hacer su comercio fluvial por el río Elba.

Los puertos de Hamburgo y Stettin fueron concedidos por estipulación del Tratado de Paz para ser de salida del comercio checoslovaco, teniendo al mismo tiempo la nueva nación una entrada aduanera por ellos.

Se está estudiando el Tratado Turco de desarmamento

París.—Los aliados están haciendo activas gestiones para lograr una estrecha unión entre las naciones neutrales, y entre todos conseguir el resurgimiento de Europa. El centro de estas gestiones es París donde se han reunido los representantes de varias naciones y han tratado extensamente sobre el particular. De esta reunión es de donde salió la idea de una unión para el resurgimiento del poderío de Europa.

El Tratado Turco en estudio

París.—El periódico de esta capital, "Le Matin", hace saber que la elaboración del Tratado Turco está ya muy adelantada. Se dice que el mariscal Foch no está completamente de acuerdo con los límites de las zonas neutrales que se están estudiando.

Problema bancario en España

Madrid.—El diario de esta capital "A B C" ha publicado un interesante trabajo en el que llama la atención de las autoridades acerca de la situación de los bancos extranjeros que tienen sucursales en España.

Dice que resulta inexplicable lo que acontece, pues mientras que algunas entidades pagan las tasas en debida forma, ellos, por negarse a las comisiones que les proporcionan las sucursales, se ponen al amparo de las autoridades, sin que por eso las autoridades cambien su personalidad.

El "A B C" afirma que debe averiguarse lo que antes lo hay de cierto en esta materia, porque no se puede abandonar a los distantes que han llevado sus intereses a las sucursales de otros países. Se cree que se una legislación para robar lo que hay de cierto materia.

Los terroristas en Barcelona

Barcelona.—La policía de esta capital ha detenido hoy a veinte y tres individuos complicados en los últimos hechos terroristas. Todos ellos han negado, pero las pruebas que existen contra ellos son tan abrumadoras que se tiene por indudable que ahora se ha encontrado la buena pista. En el día de ayer se encontraron numerosas bombas en un depósito, creyéndose que de allí se surtían los que colocaron los explosivos en las fábricas que han sido dinamitadas en estos días.

El rey de España se propone arreglar el asunto entre Perú y Bolivia

Madrid.—Se dice con insistencia, que el Rey se propone ofrecer sus buenos servicios para resolver la controversia existente entre Perú y Bolivia con motivo de cuestiones de fronteras.

Los diarios, comentando esta noticia, dicen que es simpática, porque puede servir para estrechar las relaciones existentes entre esos países y España, poniéndose de este modo término a una cuestión que se eterniza.

El Kaiser es objeto de una observación especial

Amsterdam.—El Gobierno holandés ha dado el orden de que se vigile constantemente al ex Kaiser Guillermo. La policía tiene instrucciones para que en todos los momentos cuando salga a los jardines, un policía le siga unos cuantos pasos detrás de él.

Holanda teme que el Kaiser llegue a pretender aprovechar la situación existente en Alemania para dar un golpe de estado y restablecer el Imperio.

Aumento de las tarifas de pasaje marítimo ingleses

Liverpool.—Las compañías marítimas inglesas que hacen el tráfico por el Atlántico del Norte, han decidido recargar en un trece y tercio por ciento las tarifas de pasaje de sus barcos, según información publicada por el periódico "Liverpool Post".

Teniendo en cuenta esto, el costo de un viaje desde Inglaterra hasta cualquier puerto de los Estados Unidos o las Antillas a contar del próximo julio habrá aumentado en un treinta y tres y tercio por ciento sobre su tipo actual.

Ante un grave problema militar

Madrid.—El Ministro de la Guerra tiene en estudio la petición de los oficiales de la escala de reserva, los cuales piden que se les mejore el sueldo.

La petición no parece viable por ahora a causa de que los jefes y oficiales en activo no simpatizan con los deseos de sus compañeros, diciendo que el gobierno cumple con ellos en forma legal.

El Ministro de la Guerra, que ha prometido estudiar el asunto con toda detención, no sabe qué actitud adoptar, temeroso de que una palabra mal dada puede acarrear disgustos más tarde.

Los oficiales de la escala de reserva se reúnen mañana lunes con objeto de estudiar las palabras del general Villalba y ver lo que debe responder a ellas.

Los bolshéviks ingleses se quieren organizar

Constantinopla.—Los Diputados turcos se han reunido y están preparando una protesta contra la ocupación de los aliados y la deportación de los líderes nacionalistas.

Actividades bolshéviks en Inglaterra

Londres.—Los bolshéviks ingleses están tratando de formar el partido revolucionario inglés, para tratar de controlar la situación y preparar la organización de fuerzas.

Villa sufre una derrota

El Paso.—El célebre Pancho Villa ha sufrido una fuerte derrota a manos de las tropas federales en Bachioa. El encuentro tuvo lugar el pasado miércoles. Las tropas de Villa sufrieron grandes pérdidas, entre las que se asegura está el General Fernández, jefe villista, que se dice ha caído prisionero de las tropas federales.

Boicotarán las monarquías

Berlín.—En esta capital se ha recibido una nota del Supremo Consejo aliado en la que se advierte al Vice-Canciller, que la entente boicotará a cualquier gobierno que tenga tendencias monárquicas y anarquistas. Afirmando que solamente se enviarán alimentos y materias primas a un gobierno democrático alemán, insisten que no se tolerará un gobierno reaccionario ni bolshévik.

El Presidente derrocado del Perú nos envía su defensa

Dice que fué víctima de una traición militar

El señor doctor don José Pardo, Presidente del Perú, derrocado recientemente por la revolución que llevó al Poder al Sr. don Augusto B. Leguía, se ha servido enviarnos la exposición que dirige a sus compatriotas, haciendo un resumen de su labor administrativa, justificando su conducta y fulminando con los rayos de su ira a los revolucionarios triunfantes.

Dice que el golpe de Estado no fue dirigido contra él, a quien sólo le faltaba un mes para entrar en el mando. Sino contra el Congreso. El señor Leguía, que estaba a punto de obtener la confirmación de su triunfo electoral, no quería recibir la investidura presidencial de manos de aquel Congreso, "porque ese hecho lo habría inhabilitado para disolverlo, y él no deseaba gobernar, como yo he gobernado 4 años, con una mayoría resultante de la conjunción patriótica

de fuerzas políticas, sino con otra constituida por elementos incondicionales. Es por eso que ha ido a la revolución: no por salvar al país de la ignominiosa dictadura" que no existió jamás durante mi actuación, sino para disolver el Congreso y formar otro nuevo su satisfacción".

Ataca con rudeza el doctor Pardo, a los Jefes y oficiales del ejército y la armada, que fueron el más eficaz instrumento de la revolución. Les reprocha haber faltado a las leyes del deber y del honor, acusándolos del delito de alta traición contra las Instituciones Constitucionales del Perú.

Se defiende del cargo de dictador, que le hacen así: "Haber clausurado un periódico sólo cuando se puso al servicio de los enemigos del orden social, después de haberlo soportado tres años y medio durante los cuales mantuvo sistemáticamente sus ataques con-

tra mi persona, apelando a todas las injurias y calumnias imaginables y haber usado de un recurso legal previsto y reglamentado en el artículo 14 de la Ley de Habeas Corpus cuando la Corte Suprema dispuso la apertura de la imprenta de "El Tiempo" son los actos que convirtieron mi gobierno en "ignominiosa tiranía", al decir del dictador y sus ministros".

Agrega que en cambio, ahora los revolucionarios han disuelto el Congreso, destruido imprentas, atacado y saqueado domicilios privados y cometido otra serie de atropellos.

Es muy interesante la exposición, por cuyo envío damos nuestras gracias al señor ex-Presidente Pardo.

Aclaraciones

El señor Gobernador estuvo en nuestras oficinas, y nos comunicó que respecto a una diferencia de los dineros invertidos en los graneros municipales, de que habló "El Hombre Libre" en su edición del domingo, no cree haya tal diferencia, pero que de todos modos él ha ordenado un minucioso inventario, y de lo que resulte nos dará cuenta.

Agradecemos las atenciones del señor Gobernador, y nos ponemos a sus órdenes.

A los parientes de José María Murillo

Los padres, hermanos u otros parientes cercanos de José María Murillo, empleado en la Marina Noruega, que deseen tener informes acerca de él, pueden acudir a este Consulado, en la oficina de Brenes & Co, 100 varas al Norte del Royal Bank, en esta ciudad.

MORA & CIA.

Agentes y Representantes de Casas Extranjeras

Importadores - Exportadores

AVENIDA CENTRAL FRENTE AL PALACIO NACIONAL
TELEFONO 579 - APARTADO 344 - TELEGRAFO "MORA"

Tienen el gusto de ofrecer al Comercio, toda clase de mercaderías Europeas y Norteamericanas, procedentes de las grandes Fábricas que representan directamente, a precios de costo, conformándose con ganar únicamente la comisión como Agentes Distribuidores.

Una visita de Ud. a nuestra Casa, lo convencerá que con nuestra liberalidad en los precios, puede Ud. obtener las mercaderías que necesite, tan baratas como si las importara directamente de las fábricas, con la gran ventaja de que Ud. se evita las grandes molestias y contratiempos que acarrea la importación.

Ganar muy poco para vender mucho, es el lema de nuestra Casa

LA TRIBUNA
 DIARIO DE LA MAÑANA
 AÑO I @ N.º 1
 DIRECTOR:
OCTAVIO JIMENEZ
 OFICINAS Y TALLERES:
 CORTIJO AL ROYAL PARK OF CANADA
 APARTADO L - TELÉFONO 134
 Suscripción mensual... \$ 2.00
 Número suelto..... 0.10

ser agueridos en reprochar lo oscuro y vil? Las iras en propósitos altos acudirá la conciencia del bien, y nos hemos engrandeciendo a medida que se rayan movilizándose las fuerzas vivas y constructivas.
 "LA TRIBUNA" aparece hoy dispuesta, no a ser tropieza de locas vociferancias, si no antena receptora de las palpitaciones de la vida nacional.

Fiestas en Puntarenas Tren de excursión

El Comité pro-Mora Cañas, ha dispuesto, aprovechado la Fiesta Nacional del 1º de Mayo, hacer la colocación del acta de inauguración del Monumento "Mora Cañas" erigido en Puntarenas, y cuya colocación no se hizo por diferencias de criterio entre los señores del Comité, debido al régimen político que entonces gobernaba.

Con ese motivo, se preparan grandes fiestas en aquel Puerto. Habrá fiestas escolares, match de base ball entre un noveno del Club Sport "La Libertad" y otro porteño, recreos y retreta de gala y paseo de antorchas.

Se correrá un tren expreso de esta ciudad, que saldrá el viernes, día 30 por la tarde y regresará el domingo 2 por la tarde, llegando a esta ciudad a las 8 de la noche.

Tanto en aquella ciudad como en ésta, reina mucho entusiasmo por esa fiesta.

El comercio de Puntarenas ha ofrecido gustosamente contribuir a los gastos de esos festejos.

Notas Editoriales Declaraciones previas

Creemos en la fuerza bienhechora de la prensa. Por eso venimos con fe a trabajar en este diario. Hay en nosotros el propósito inequívoco de que si una sola mancha empañe nuestra honradez, para que no tengamos, al final de la labor, necesidad de acudir a reacciones morales, a fin de el rear la conciencia. En el curso de esta empresa ardua con la salvaguarda de nuestra integridad espiritual, de la integridad de nuestra honradez, y para que lo último acrecente sus fuerzas custodiantes no cesaremos de ser aliados de la nobleza, no ha de haber dobles en la tónica alba con que nos presentamos serenos y escuetos de arrogancias, a esta tribuna anteceedora de la conciencia nacional, del sentimiento de patria. No será canal para el fluir corrosivo de pasiones propias o extrañas, sino aparato circulatorio del torrente de vida de la Patria, en lo que ella tiene de constructivo.

La función del periódico es compleja, comprendida en todas sus manifestaciones para poner a su servicio solamente lo noble y creador, es esfuerzo que no puede concentrarse en una sola persona. Por eso nuestra presencia en la Dirección de "La Tribuna" no puede significar más que debemos ser escuchadores incansantes de las fuerzas vivas del País. Estamos con el que anhela hacer bien a nuestras instituciones, con el que quiere engrandecerlas y no achicarlas. Se comprende que para una recuperación así, ha debido ser nuestro llegar al campo limpio de alfileras materiales e intelectuales. La flexibilidad de la vida humana obliga a estar en guardia, a fin de levantar el vuelo apenas la tierra firme comience a delezinars. Declaramos que el único compromiso contractual es el de ser heraldos de la honradez. No menguara nuestra conciencia la tentación de hacer sobre, de desgarrar gloria y regalar sobre nuestra juventud. Bien sabemos con cuánta facilidad se adquiere relieve entre nosotros, más eso es vanal y fogaz y si algo perseguiremos ardorosamente es acallar la petulancia.

A cumplir, pues, nuestros propósitos.

El diario que aparece

Se llama "LA TRIBUNA" este diario, y aspiramos, los que junto a nosotros hemos congregado a trabajar, porque su nombre lleve a ser pedestal de la verdad. Al servicio de las inquietudes nobles y honradas del país, el periódico edulcorará la verdadera significación, y con ella la fuerza necesaria para orientar acertadamente. Declaramos en la nota editorial de ayer, y hoy lo repetimos con énfasis, que "LA TRIBUNA" nace de toda atadura entropecedora. El tiempo en que vamos a actuar no ha sido transido por batallados diestros o torpes. A sí vendrán todos los que sientan amor a la tierra, todos los que crean que ella es patria, todos los que vigorizan en esta de obreros que la vigorizan en su ordenanza, colocándola así en condiciones magníficas de progreso. No queremos dedicar uno de nuestros días instantes a pensar en los problemas nacionales, con verdadero interés de los tarrienses afanados en el deber de su patria se agigante? Por qué no

Captura de los autores DE LOS ULTIMOS ROBOS

Ayer fueron capturados en San Pablo de Heredia los presuntos autores del robo en perjuicio de los señores Pinto, Ortiz y la zapatera "La Moderna", de esta plaza. Son ellos un señor Villegas y un Vargas.

Además fueron detenidos por el mismo asunto un tal Gutiérrez, otro, Zamora, y su cómplice de apellido Romero.

También fueron detenidos tres más de apellidos Pérez, Rodríguez y Romero, puestos en libertad provisional, mientras se hacen las averiguaciones del caso.

Se decomisaron las siguientes mercaderías: A un señor Maffio, 2 pares de calzado de "La Moderna"; a un señor Romero, dos pantalones propiedad de un señor García; una cantidad de azúcar de los señores Pinto; una

cantidad de sombreros de pita a un señor Ramírez de Heredia, y a un tal Alfaro de San Pablo, del propio cantón.

A un señor Quirós se le decomisó un corte de casimir azul por ser de ilícita procedencia. La captura de los dos reos traídos de Heredia, la efectuaron los detectives Solano y Fernández. Se capturó además a un individuo por robo de calzado en perjuicio de Rafael Ramírez.

La campaña contra los ladrones continuará muy activa. Se cree que todos los individuos capturados forman parte de una banda que tiene ramificaciones en distintas partes de la República.

Es hora pues, de hacer una investigación minuciosa y castigar duramente a los culpables.

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

"Repertorio Americano"

Ha circulado ya el N.º 17 de esta revista dirigida con amor y acierto por el querido maestro García Monge. Cda vez que aparece un número lo leemos avidamente segura de hallar en sus páginas lecturas provechosas para el espíritu.

El número de que nos ocupamos contiene:

El soldado en los campos de Flandes.

Por Ricardo Jiménez.

Declaraciones, por J. García Monge.

Algunas notas sobre don Mauro.

La ventaja de la epidemia, por Julio Camba.

Los pájaros, por José Muñiz.

Nota bibliográfica, O. D.

La vida retirada, por Salvador Ubiña.

El movimiento científico en la España Actual, por Americo Castro.

El árbol bueno, por Agustín Acosta.

La fresa, por Ruen Coto.

Exageraciones! aradoja! por José Zorrilla de Sa Martín.

A Carmen Lira por Carlos Luis Sáenz.

Recomendamos el Repertorio Americano a todos las personas amantes de la letra selecta y exquisita. Su precio es de \$0.50. Se vende en la Librería Tormo.

La clausura del Hospital de Emergencia

Nuestro anterior "El Hombre Libre" dijo que el Hospital de Emergencia clausuraría ayer; pero debido al delicado estado de algunos enfermos y creyendo peligroso su traslado al Hospital de San Juan de Dios, se ha acordado no clausurarlo hasta el sábado.

Sociales y personales

Matrimonio

El día 1º de mayo próximo se celebrará en el templo de La Dolorosa, la ceremonia matrimonial del joven don Rafael Ángel Rojas, con la señorita Margarita Solano.

Anticipamos a la futuros esposos una vida de eterna felicidad.

Enfermos

En Montes de Oca, guarda cama don Isabel Solís de Sáenz, que deseamos su restablecimiento.

A las Damas Elegantes

Los Profesores Richard, procedentes de París, ofrecen nuevos sombreros de última moda. Para cada uno un modelo chic. Dan clase de sombreros, flores, atrechos (sino fierros ni tintes), lavados, en su tienda. Se garantiza el trabajo. Situados en la Avenida de la Jirama Carvajal, frente a domicilio. Inscripción. Admisión a todas las personas interesadas en aprender.

FERRETERIA
Miguel Macaya & Cía.
 Surtido completo de medicinas para animales.
 Agentes en el país, de la Internacional Harvester Co., fabricante de maquinaria agrícola.

El asunto de La Palma
 El Licenciado don Ernesto Martí presentó ayer ante el Juez Primero del Crimen de esta Provincia, una denuncia para que se investigue quién sea el autor del robo de documentos a que se refiere Emile Bousqué en el penúltimo de sus artículos publicados en "La Prensa", y para que si no se demostrare tal delito se tenga base para responsabilidades de ulteriores. Numerosas personas presenciaron el choque habido frente a "La Magnolia", en el cual indignado el señor Martí, por acusaciones injuriosas castigó severamente a Bousqué. Fué un veadoro acto primo, la explosión de un sentimiento de honor incontestable, y por lo mismo consideramos fantasma de mal género y maniobra de polemista esta acusación de robo de documentos, pero ya que la justicia investiga, pronto tendremos confirmación oficial indiscutible de nuestras aserciones.

NUNCA SE DESAYUNE USTED SIN TOMAR AGUA CALIENTE
 El mejor medio de sentirse uno bien y evitar enfermedades es tomar agua caliente en ayunas

Para que Ud. pueda sentirse completamente bien los dos días; para que experimente la grata sensación que proporciona el tener limpios los órganos internos; para que se vea libre de las impurezas que le ponen la lengua saburrosa, le dan mal aliento y le producen una desagradable pesadez en la cabeza; para que no sufra de estreñimiento, ni de ataques biliosos, ni de jaquecas, ni de resacas, ni de reumatismo, ni de gases, ni de acidez intestinal, Ud. debe buñarse todos los días por dentro, lo mismo que se bañe por fuera. La limpieza interna es mucho más importante que la externa, por que los poros de la piel no absorben ni llevan impurezas a la sangre, en tanto que los poros de los intestinos sí lo hacen.

Para expulsar completamente los venenos y toxinas que se acumulan en el estómago, el hígado, los riñones y los intestinos, tome Ud. todas las mañanas, antes del desayuno, un vaso de agua caliente con una cucharada de Fosfato Limestone. Esto limpia, purifica, y refresca todo su aparato digestivo, antes de que entren en el nuevos alimentos.
 Compre Ud. en cualquier farmacia un cuarto de libra de Fosfato Limestone. Esta es una substancia que cuesta muy poco y que casi no tiene sabor alguno. Tome todas las mañanas agua caliente fosfatada, no sólo para librar a su sistema de esos venenos, si no también para impedir su formación.

Basigó y Alvarado
 Acaban de recibir y venden a precios bajos Mantas, Zarzas, Diles, Cobijas, Pañuelos, Clavos de Alambre, Herraduras, Palas para Hoyos, Aceite de Oliva, PAPEL SERRANO, Vinos, y varios otros artículos.

Alivio en
ES LA RECETA EFICAZ EN
MILLONES DE CASOS
 24 Horas
 Pídanse las Cápsulas del Dr. Senigón

De venta: Droguería Universal y en todas las Boticas de esta República.

Aclarando

Se presentó a nuestras oficinas don Arturo Rosales a manifestarnos que los hechos a que se refiere la nota publicada en "El Hombre Libre" en su edición de ayer sobre un choque entre un auto y 1 carreta, ocurrieron de modo contrario a como allí se relatan. El auto del señor Rosales estaba parado frente a su casa en la Sabana y fué la carreta la que se arrojó sobre el auto.

Dejamos así satisfecha la verdad.

Mercado de abastos

Precios de los graneros del Gobierno

Arroz \$0.35 libra; papas \$0.35 cuartillo; maíz \$0.20 cuartillo; betún \$0.35 caja; manteca (cuando la haya) se venderá a un colón libra.

Está por recibirse una gran cantidad de arroz que será vendido a más bajo precio que el actual.

En los establecimientos de comercio el arroz se vende a \$0.40 y a \$0.50 céntimos la libra.

El señor Gobernador ha recibido ofertas de compra al por mayor a \$37.º quintal, que ha rehusado con el laudable fin de evitar el alza del artículo.

La solución al problema económico universal

Por PAUL M. WARBURG.

HACE algunas semanas requiríseme que escribiera un artículo sobre métodos bancarios europeos y americanos, y cuando manifesté que por el momento no contaba con el tiempo necesario, se me sugirió que revisase y pusiera al día un ensayo escrito por mí sobre este tema cerca de diez años ha. Por curiosidad releí aquel escrito mío, con el intento de investigar hasta qué extremo podría que agregar "mejoras modernas" al artículo para hacerlo utilizable. Como se imaginará, está tan impracticable modernizar el original antiguo como lo sería usar piezas de automóviles de 1908 para fabricar un aeroplano moderno. Aunque los principios fundamentales han permanecido, los problemas y los métodos han cambiado demasiado radicalmente.

Preséntase, no obstante, esta garantía, que al examinar la teoría del desarrollo del motor gas, hallamos un definido y nstante avance en el arte, mientras que estudiando las actuales condiciones bancarias tenemos que encontrar, no ya progresio una especie de aberración o dolencia en gran parte de carácter pasajero.

Aunque la teoría de la banca a la misma hoy en día que lo fue en el pasado, en la práctica característica más fundamental ha sido casi universalmente abandonada.

La característica esencial del tema bancario anterior a la guerra en los principales países que su circulación fiduciaria y sus valores que quedaban en

garantía, estaban protegidos y mantenidos en una cierta relación con grandes reservas de oro reunidas en sus bancos centrales. Estas instituciones centrales, a su vez, podían fortalecerse solicitando la existencia floteante de oro poseída por el público en general y en las cajas de los bancos, o cobrando sus créditos sobre los pagos en oro de otras naciones.

Un país cuyo sistema monetario tuviera el oro como patrón y que rehusara cumplir su obligación de pagar en este metal, habría sido considerado en bancarota, y una nación que permitiera la existencia de una prima importante sobre el oro, bien fuera interior o bajo la forma de descuento excesivo en sus cambios extranjeros, habría sido tenida como próxima a la insolvencia, creando con esas condiciones una alarma general.

El temor a no poder hacer los debidos pagos en oro, el deseo y la decisión, a toda costa, de evitar tal catástrofe, era la más potente fuerza directriz y reguladora, no sólo de la política financiera, sino de la economía, de los países. Antes que exponerse a los peligros de la suspensión de pagos en oro, recurríase a medidas tales como elevados tipos de descuento, prand derechos o impuestos sobre la importación, primas a la exportación, contratación de empréstitos en mercados extranjeros, hasta en términos onerosos, oja cualesquiera otros medios de compensar las exigencias de un saldo comercial abrumadoramente adverso.

La guerra produjo una subversión completa de estas doctrinas y tradiciones. El deseo de triunfar de la necesidad, fué superior al deseo de conservar las proporciones de oro, y dado que la victoria dependía de las municiones, de los alimentos y de otros abastecimientos, los productos tornáronse más importantes que el oro y el sistema regido por la circulación de éste fué subordinado a un sistema dictado por la circulación de los productos. Con mayor o menor prontitud y más o menos abiertamente, el mundo entero casi, en una forma o en otra y después de retirar el oro de la circulación, suspendió los pagos en oro. Habiendo así desaparecido el peligro de la demanda interior o extranjera de él hizose innecesaria la protección obtenida por medio de los elevados tipos de interés, y casi todos los países beligerantes entraron en una era económica gubernativa basada en los bajos tipos de interés, producto de la inflación monetaria.

Ello permitió a las naciones obtener los materiales y mano de obra nacionales que se necesitaban a un bajo precio en moneda, mas los precios que obtenían los productos eran elevados, el público imaginábase que se escapaba de pagar impuestos, cuando los pagaba en su más severa e inexorable forma por la depreciación de la moneda.

Una vez destruido el poder regulador y restrictor del oro, no existió límite para la inflación monetaria, hasta a tanto quedaba en pie algún vestigio

de crédito de los gobiernos. Y sobre esa base, por consiguiente, do hubo límite al poder adquisitivo de los gobiernos, ni en consecuencia límite previsto a la elevación de precios, una vez bien empezado por las precipitadas y competidoras compras gubernativas.

No existió límite a la compra de productos extranjeros (mas que en la medida en que podían ser servidos, embarcados y hasta tanto que no había que pagarlos en mano de obra, artículos o valores del gobierno comprador) si no en la volutad, de parte del vendedor extranjero, de conceder créditos bien a particulares o bien a los gobiernos en su propia moneda, o de convertir sus cuentas en liquidaciones acreedoras del comprador, ten tado por el bajo nivel de los cambios que sucede, naturalmente, a las compras excesivas en el exterior.

(Continuará).

La matrícula del Liceo de Costa Rica

El día diez y nueve de los corrientes se abrió el Liceo de Costa Rica. A este efecto el señor Director del mismo, don Justo A. Facio, no recuerda que el día 15 se cerrarán las matriculas y que los que en tal fecha no se hubiesen matriculado, tendrán que pagar matriculas dobles.

Dada la proverbial idiosincrasia de nuestro pueblo, que todo lo espera para última hora, es muy probable que muchos se encuentren en este caso.

Dr. Julio C. Ovares

MEDICO Y CIRUJANO

Consultorio 50 vs. al 0-del Hotel Francés de 9 a 10 a. m., de 1 a 3 p. m. menos sábados y domingos.

Teléfono 1018

C. MARTIN & Co.

Acaban de recibir
Sal de Inglaterra
Sal de Carlsbad
Sal de Globber y Hepática
Teléfono 849

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía.

Surtido completo de medicinas para animales.

Agentes en el país, de la Internacional Harvester Co., fabricante de maquinaria agrícola.

Qué pasa en Guatemala?

Comentario

Es indudable que algo grave ocurre en Guatemala; pero también es cierto que dada la absoluta carencia de noticias, no es posible formar opinión exacta de lo que pasa en aquella república hermana.

Unos dicen que ha estallado un potente movimiento popular; otros que ha caído Estrada Cabrera, y no faltan congeturistas, que dicen que este a escapado por Puerto Barrios.

Hay dos hechos que llaman poderosamente la atención; y son el cierre de fronteras, y la absoluta incomunicación telegráfica.

En el caso de que la revolución hubiese triunfado, parece lógico que hubiese comunicado su triunfo al exterior, sia embargo, sucede todo lo contrario; nada se comunica y nada se sabe con visos de certeza.

Creemos si, que algo grave sucede en aquella república, pero casi nos atrevemos a asegurar que Estrada Cabrera no ha caído, y que por lo tanto, aún controla el telégrafo, aislando a Guatemala por completo del exterior.

Así nos lo indica la carencia absoluta de noticias a que hemos hecho referencia.

Podría muy bien suceder, que en Guatemala ocurriera lo que sucedió en Costa Rica; que del primer grito de rebelión a la caída de los Tinoco pasó algún tiempo, durante el cual estos se conservaban en el poder haciendo mil equilibrios y esfuerzos para sostenerse, hasta que las circunstancias les obligaron a abandonarlo.

No hemos de tardar mucho tiempo en saber la verdad; pero tanto en un caso como en otro, esto es, si ha caído Estrada Cabrera, como si ha estallado contra él un poderoso movimiento revolucionario, que tarde o temprano acabe con su tiranía, no podemos menos que estar de parte de aquel pueblo hermano, que después de veinte y dos años de lucha sorda, ha logrado o logrará dentro de poco la reivindicación completa de sus sacrosantas libertades.

La Bella Jardinera

DE JOSE ALVARADO

Faja para sombreros, abalorios, franjas, puntas, flecos, guantes, jettanones, bengalinas, volantes de seda y de algodón, torses, pelo de seda, billarditas de seda, trenzadas de seda, encajes, flecos varias clases, corsets, Burter y 35000 adornos para vestidos. Y varas al Este del Royal Bank y lado Oeste de la Tienda Anál.

FERROCARRIL AL PACIFICO

SERVICIO DE PASAJEROS

Acontar que del Viernes 26 de Marzo de 1920 y hasta nuevo aviso queda reformado el Itinerario así:

(LEA PARA ABAJO)

(LEA PARA ARRIBA)

ESPARTA A PUNTARENAS	SAN JOSÉ A ALAJUELA	SAN JOSÉ A PUNTARENAS	ESTACIONES	PUNTARENAS A SAN JOSÉ	ALAJUELA A SAN JOSÉ	PUNTARENAS A ESPARTA
Domingo, Lunes, Miércoles y Viernes	Diario	Domingo, Martes, Jueves y Sábado		Domingo, Lunes, Miércoles y Viernes	Diario	Domingo, Martes, Jueves y Sábado,
p. m.	p. m.	a. m.		p. m.	a. m.	p. m.
2.30	9.00	1.45	San José.....	11.00		
2.45	9.15	1.28	Pavas.....	10.43		
3.05	9.35	1.10	San Antonio.....	10.25		
3.15	9.45	12.57	Ojo de Agua.....	10.10		
3.30	10.00	12.47	Ciruelas.....	10.00		
3.50	Alajuela.....	9.35		
		10.18	Turrucaros.....	12.27		
		10.45	Atenas.....	12.05		
		11.00	La Balsa.....	11.50		
		11.25	Escobal.....	11.25		
		11.45	Concepción.....	11.00		
		12.03	Hacienda Vieja.....	10.42		
		12.20	Orotina.....	10.30		
		12.30	Coyolar.....	9.55		
		12.50	Cascajal.....	9.35		
		1.10	Cambalache.....	9.15		
		1.50	El Roble.....	8.40		
		2.10	Puntarenas.....	8.15		
6.15						5.45
6.40						5.15
6.55						4.55
7.15						4.30
a. m.	p. m.	p. m.		p. m.	a. m.	p. m.

Los días Lunes, Miércoles y Viernes, el Tren Local que sale de San José a las 6 a. m. admitirá pasajeros para Puntarenas y estaciones intermedias en cantidad muy limitada pues llevará única mente un carro para pasajeros.

Los días Martes, Jueves y Sábado el Tren Local que sale de Puntarenas a las 5.30 a. m. admitirá pasajeros para San José y estaciones intermedias en la misma forma y condiciones.

Los Trenes Locales no admitirán encomiendas ni equipajes.

MANUEL FLORES C.
Adm nistrador General

ALBERTO ZUNIGA
Jefe de Tráfico

SECCION DE POLITICA EXTRANJERA

LA RUPTURA DE LAS ALIANZAS

[TRADUCCION PARA LA TRIBUNA.]

Entre los estadistas que desempeñaron un papel en los acontecimientos contemporáneos la historia consignará de seguro el nombre del señor Isovolsky, embajador de Rusia en París al iniciarse la guerra. Antes de ser nombrado embajador había desempeñado el ministerio de Relaciones Exteriores y ocupado algunos puestos importantes en varias capitales de Europa.

El distinguido hombre de Estado poseía un espíritu fino, muy cultivado, conocía admirablemente el arte difícil de juzgar y manejar a los hombres; algunas veces se equivocó probablemente, pero no se registran en los anales diplomáticos, funcionarios que nunca hayan cometido errores.

Me hacía el honor de figurar entre los lectores asiduos de mis libros, y durante su temporada que pasó como embajador en París principié la traducción de mi pequeño tomo titulado "Aforismos de actualidad". En una ocasión le propionia agregar uno en que se dijera que las alianzas entre las diversas naciones se vuelven letra muerta en el momento en que chocan los intereses de los pueblos. No escriba Ud. esto, me insinuó el Embajador con irónica sonrisa, porque es una verdad de tal modo evidente y confirmada tantas veces por la historia, que resulta una perogrullada repetitiva. Me incliné ante la observación justificada, porque los pueblos que se juran eterna alianza deben compararse con los enamorados que se prometen fidelidad por la vida entera, unos y otros no han previsto que los sentimientos que engendran nubes sus acciones pueden cambiar.

La guerra y la paz actual comprueban lo razonable que fué el comentario de mi embaite amigo acerca de la inevitable ruptura de las alianzas desde que dejan de concordar los intereses de los pueblos asociados.

Se pudo ver este fenómeno cuando Italia y Rumania, primitivas aliadas de Alemania se acercaron al lado de la Entente el mismo día en que sus intereses no rimaron con los intereses alemanes. Se le observó también cuando nosotros fulmos abandonados por los rusos, después cuando Austria trató aunque tardíamente de desligarse de la alianza alemana y se comprobó igualmente la fuerza de los intereses en la génesis de las alianzas, cuando los Estados Unidos que veían el desarrollo del peligro alemán, salieron de su neutralidad para auxiliarnos a terminar la guerra.

Nos sería fácil ilustrar con hechos históricos las anteriores consideraciones, todas demostrarían lo inmutable que es el principio de que una alianza no es más que una asociación de intereses semejantes y que no puede sobrevivir cuando esta homogeneidad desaparece. Admito sin más rodeos la evidencia de esta verdad, agregando que ella pertenece a la categoría de las verdades que tengo calificadas de verdades inactivas, porque por no impresionar a nadie no constituyen néviles de acción; se les admite sin discutir pero se ejecuta exactamente como si no se les aceptara.

Tal fué en cierto modo, el caso de los diplomáticos/redactores del tratado de paz. Su buena voluntad les impidió ser psicó-

logos muy mediocres. Las necesidades de los tiempos futuros no pesaron para nada en sus planes. Persuadidos de la eficacia pacífica de una futura sociedad de naciones, olvidaban que los intereses idénticos durante la guerra estarían en contraposición rápidamente, después de firmada la paz.

La enormidad de sus ilusiones quedó demostrada cuando vieron a los Estados Unidos rehusar su participación en convenciones muy contrarias a sus intereses, porque estarían obligados a intervenir en las interminables luchas que se verificarán entre los microscópicos países creados por la desastrosa aplicación del principio de nacionalidades, convertido en el credo místico de los tiempos nuevos.

La negativa de los Estados Unidos fué explicable. No sólo no aspiran a mezclarse en las querellas futuras de Europa sino que su deseo es, una vez que terminó la guerra, que resurja pronto Alemania porque fué antaño una de sus mejores clientes. Desde que cesaron las hostilidades los americanos se apresuraron a renovar relaciones con Alemania, comprándole todos sus stocks acumulados durante la guerra para revenderlos a nosotros con beneficios enormes, y la depreciación del marco les permitió adquirir a vil precio concesiones industriales, fábricas, terrenos y acciones de los bancos germánicos. Inglaterra, por su lado, no tardó en seguir el ejemplo.

Durante ese período, el Gobierno francés poseído de dignidad e ignorante de nuestros verdaderos intereses, prohibió todo comercio con Alemania. Tardó mucho tiempo antes de admitir que la ruina definitiva del vencedor sería también la del vencedor. No hace mucho en efecto que tuvimos que abandonar esas absurdas medidas pero ya desgraciadamente era tarde, porque Alemania está a estas horas liquidada a favor de los Estados Unidos y de Inglaterra de los stocks acumulados durante los años de la guerra.

Y hoy nos encontramos frente a una nación arruinada que sólo podrá pagarnos con su moneda cuyo valor se acerca visiblemente al cero. He aquí los resultados de nuestra política sentimental, nos ha costado muy cara.

Qué distinta situación si la perspicacia de los diplomáticos no hubiera sido tan corta, porque la verdadera riqueza de un pueblo la constituyen los productos de su suelo y de su industria y sólo con ellos será que Alemania nos podrá indemnizar.

En estas mismas páginas habíamos indicado que habría sido factible de operar con ella como desde hace tiempo lo hacemos con Turquía y algunos otros países de dudosa solvencia, con esta diferencia, justificada, que se hubiese dejado a Alemania administrar sus propias industrias y sus monopolios, limitándose a percibir, por medio de un control permanente, una porción de las ganancias realizadas. En lugar de poner trabas a su comercio y a su industria y de precipitarla a la quiebra, la hubiéramos auxiliado, con la mira muy sencilla de aprovechar sus energías en beneficio nuestro.

GUSTAVO LE BON.

[Continuará.]

La reventa de localidades en las funciones del "Nacional"

Llamamos seriamente la atención de la Dirección General de Policía para que a toda costa evite la reventa de localidades que ya empieza a hacerse sentir con el solo hecho de haber empezado a agotarse las localidades para el debut de hoy.

En esta capital, la reventa está muy generalizada y sobre todo los abusos son escandalosos.

Vapor en puerto

Puntarenas, 14.—Hoy a las 5 y media p. m. fondó el vapor "N. A. J. Stetson", de 521 tons. procedente de Balboa, con dos días de mar a este puerto, 31 trips., Capitán H. Maland y con signado a Jhon Saxe. Sin pasajeros, carga ni correspondencia. El Cap. de Puerto.—R. URBINA.

Socios de la Cruz Roja Costarricense

A una circular que la Secretaría de la Cruz Roja Costarricense pasó a todos sus socios, preguntándoles si deseaban continuar como tales, han contestado afirmativamente las personas que a continuación anotamos.

En la Secretaría se siguen recibiendo las muestras de adhesión a esta asociación. El apartado de correos de la Cruz Roja es el número 1150.

Aquí la lista de los señores socios:

Dr. M. Figueres, Dr. R. Fonseca Calvo, Manuel V. Blanco, Eduardo Castro S., Eduardo Garneri U., Aquiles Martínez Q., Enrique Chavarría, Emilia de Escorriola, Zelmira S. de Capella, señorita Mariana Quirós, Pbo. Raf. Cascante, Pedro Ramírez A., Elías Vargas M., José Manuel Durán, Macabeo Vargas, Cudomiro Mora, Profesor don Justo A. Facio, Adriano Arié, Manuel de la Torre, Adolfo Cafias, Arnoldo Lang, Enrique Guevara A., José Rafael Rojas, señorita Alicia Andre I., señorita Zoraida Méndez Ch., Jorge Morales B., Guillermo Casasola, José Dolores Echaudi, Alejandro Salazar U., Jorge Müller, Mariano Durán, Eladio Salazar U., Belisario Loria, José Domingo Rojas, Honorio Arias, Héctor Cornejo, José A. Chaves P., David Cornejo R., señorita Emilia Castro A., José H. Cornejo y Alberto Cortés Carvajal.

SACOS para maíz, frijoles, arroz y sal a 0-60

Tienda ALAJUELITA
200 varas al Sur de Mauro Fernández

Abril 15 Jueves

TEATRO NACIONAL

Grandioso Debut y Primera Función de Abono de la Gran Compañía Española de Operetas y Zarzuelas dirigida por PACO MARTINEZ y FEDERICO COTO
CON LA MAGNIFICA OBRA EN TRES ACTOS
LA PRINCESA DEL DOLLAR
SABADO 17.—ESTRENO DE LA MODERNA OPERETA BILLIS

Teatro Variedades
Jueves 15 de abril de 1920
DEBUT! DEBUT!
LAS CELEBRES TONADILLERAS ESPAÑOLAS
LAS MAÑICAS
La hermosísima cinta de la William Fox
LA PIMPINELA ESCARLATA

Cañería de San José

Este asunto, tan debatido por la prensa en épocas anteriores, está nuevamente sobre el tapete.

En la sesión municipal, el Sr. Regidor Loria hizo serios cargos contra los servicios de cañería y su construcción. Con ese motivo hubo un largo debate, y ofreció el señor Loria elaborar un proyecto tendiente a que la Municipalidad, antes de recibir la obra, nombre una comisión de ingenieros imparciales; el señor Loria prefiere que sean traídos de Estados Unidos, para que examinen dicha construcción, y digan si sirve o no, a fin de que la Municipalidad no cargue con el sambenito de haber aceptado como buena una obra mala.

Probablemente este asunto se tratará en una sesión extraordinaria que se celebrará dentro de breves días.

ALMACEN "LA MAGNOLIA"

Ha recibido un sinnúmero de especialidades!



Auchoas en salmuera, Aceitunas en barriles, Calamares con su tinta, Caracoles (escargots), Molluscos a la Bordaesa, Frutas en su jugo marca Pedrero, Atún, Besugo, Merlusa, Bonito, Auguilas y los famosos chorizos extremeños.

ESCARRÉ HERMANOS

Nota judicial

Ya están enterados nuestros lectores de la causa que sigue el coronel don José María Pinaud, para sentar las responsabilidades que quepan contra los que le atacaron en su casa al querer reducirlo a prisión, en tiempo de los Tinoco.

También saben nuestros lectores que fué capturado el principal indiciado, un tal Madrigal. Igualmente fué capturado en Limón y remitido a esta ciudad el otro indiciado, Gerardo Fernández, sobre quien recaen responsabilidades relacionadas sobre este asunto, ambos indiciados fueron policiales de la Tercera Sección de Policía de esta ciudad. Gerardo Fernández se encuentra preso en la Tercera Sección de Policía a la orden del Alcalde que instruye la sumaria.

JARDINERIA

La Camelia

150 varas al Sur de la Iglesia de la Dolores

Francisco Avila

TELEFONO N° 172

José A. Chaves P.

Agencias - Circulaciones

Servicios funerales - Comisiones y cobros

Periódicos y revistas nacionales y extranjeras.

Ediciones RENOVACION - Folletos

APARTADO NUMERO 49 - TELEFONO 134

SAN JOSE Y GUADALUPE

El Bosque de los Niños

Parece que el Bosque de los Niños se está echando en olvido. Declmos esto por lo que hemos visto. Todas las noches con luna y aún las que no la hay, grupos numerosos de señoritas y jóvenes van aquel lugar a pasar un rato de recreo. Anteriormente existían al redor del lago asientos rústicos que han desaparecido por el mal trato que se les dió. Como es natural, éso es una falta que debe remediarse. Al efecto creemos que para evitar la destrucción de todo lo que preste

buenos servicios en aquel lugar, deben nomdrarse uno o dos policiales de servicio.

Además, la asistencia de otra otra clase de gentes le ha creado mala fama al Bosque. Se habla, y con razón, de los actos poco decentes que allí se observan.

También creemos de necesidad la colocación de algunas lámparas eléctricas más sobre todo junto al laguito, y ojalá se tratara de dar algunos recreos por la Banda en este ameno sitio de expansión.

Magon quiere vivir en Costa Rica

No pasarán muchos meses sin que esté entre nosotros, y ya definitivamente, don Manuel González Zeledón, el celebrado escritor Magon.

Ha dicho a los costarricenses que le han visto recientemente en Nueva York:

—Llevo ya más de quince años de ausencia de Costa Rica, yo que soy tan genuinamente

tico. Estoy fastidido ya de esta vida del hotel y del *boarding*, tan monótona y tan fría; y me propongo ir a quedarme en mi país, a sentir calor de hogar, tan pronto como haya terminado los arreglos que hago con ese objeto.

En efecto, el señor González Zeledón vendrá con representaciones comerciales de importancia.

Plagas josefinas

Días atrás un periódico capitalino se ocupó de los aros y de las flechas que usan los chiquillos para divertirse, con peligro de los transeútes, sin que la policía haya hecho caso de aquellos lamentos.

Hoy vamos a ocuparnos de dos plagas inventadas, con la esperanza de que tampoco se nos haga caso.

Una, es los *postes vivientes*, es decir aquellos individuos que pasan el día parados en las esquinas, con los pies que echan raíces en las piedras que tapan los caños, y de las cuales no se mueven aunque caigan rayos, obligando a los transeútes a pegar un brinco o a bajar a arroyo.

Hemos visto caballeros de esquina tan embelidos en su trabajo, que parecen de piedra y no mueven un pie, ni se apartan a un lado, nunca pasen señoras.

No sería malo que la policía les buscara una ocupación que molestara menos al público.

Otra son los oradores, beodos

y jugadores, que a altas horas de la noche se sientan en los pretilos de las ventanetas o en los bordes de las aceras, y disrdulean en voz alta, intrinpurando el sueño a los vecinos, sin parar mientes en que al día siguiente han de continuar su trabajo.

Un umigo nuestro, que esos *carteleros* estrellados han escogido la ventana de su casa para conciliábulos, nos decía que hace varias nohcer se vió obligado a levantarse y a intimar a los oradores gratuitos que se callaran; más mal fué su pasma, al contestarle estos, con mal modo, que "la calle es de todos"

Cierto: la calle es de todos pero nadie tiene decrcho a molestar al prójimo ni en la calle.

Esperamos que la policía tampoco pondrá remedio a este defecto, o mejor dicho exceso de verborrea nocturna.

TIRAS de papel de 7 centímetros de ancho por 71 de largo, se venden en esta Imprenta.

Nuestro Director

El señor Licenciado don Octavio Jiménez, que hace pocos días recibió la Inuestidura forense, éntra desde hoy a ser elemento muy distinguido del periodismo nacional, a sumiendo la dirección de "La Tribuna," en la cual tendrá campo propicio su intelectualidad selecta y b i e a cultivada.

Sus compañeros de redacción nos complacemos de tenerle al frente de estas labores y le recibimos con un efusivo saludo.

Telegramas y cables rezagados

San José, 14 de abril, 1920.

Nota: Para todos estos rezagos se ha cuidado de pedir las señas del interesado y de llevar diariamente un aviso al público en la parte exterior de la misma oficina.

- José Limón, cable de Veracruz.
- Bedrinan, dos cables de Madrid.
- J. Da'weh, de Limón.
- Juana Garita, de Puntarenas.
- Trinidad Vindas, de Atenas.
- Jesús Moya, de Tegucigalpa.
- Humberto Jimenez, de San Antonio.

Fidencio Arias, de Ocotol. Ignacio Zamora, de 27 de Abril. Manuel A. Gonzalez, de Tegucigalpa.

- Alfredo Jiménez, de Limón.
- José Chavarría, de San Ramón.
- Dionisia v. de Briceño, de Santiago.
- Gustavo Santana, de Santa Cruz.
- Ramón Anchia, de Limón.
- Augusto Caldera, de San Salvador.
- Gregorio Sabatiera, de Managua.
- Juan Rafael Azofeifa, de Poás.

Notas de la calle

En la calle 16 fueron sorprendidos por el ronda de servicio, dos policiales que estaban durmiendo a lo largo de la acera. Fueron sorprendidos del servicio

Un policia de la Segunda Sección de Policía, detuvo a un carteronero por que la carga que puso a su carro era superior a las fuerzas del animal que lo arrastraba.

Continúan las quejas contra el mal estado de de las alcantarillas. De ésto nos hemos ocupado en diferentes oportunidades, dando cuenta hasta de serios accidentes ocurridos.

Aprovechamos la nueva oportunidad para instar a la municipalidad a que trate de remediar, siquiera en parte, ese peligro que existe con las alcantarillas en mal estado.

Numeración de algunas calles

Hemos notado una deficiencia bastante lamentable en la numeración de algunas calles.

Entre esas podemos citar las de los Lotes Carlit. Allí una misma calle tiene diferentes números.

Además hay varias calles que no ostentan la placa con el correspondiente número por lo que la policía, los carteros, los mensajeros y los particulares, tropiezan con muchas dificultades.

Convendría que el Municipio acordara una nueva numeración, colocando las correspondientes placas en los lugares que faltan, y corrigiendo al mismo tiempo los errores que dejamos anotados.

Trasladamos la idea al señor Gobernador de la Provincia don José Luján.

El Remedio Supremo

Para combatir desde el principio las manifestaciones molestas de la

Influenza,

la gripe, los resfriados, los catarros, etc., las personas sensatas se sirven del remedio supremo y eficazísimo constituido por la combinación de Aspirina y la Fenacetina, cuyas respectivas acciones fisiológicas se refuerzan entre sí. La profesión médica prescribe con toda confianza y éxito insuperable las conocidas

TABLETAS "BAYER"

DE

Aspirina y Fenacetina

en tubos originales de etiqueta verde con la Cruz Bayer, cada uno de los cuales contiene veinte tabletas.

El efecto maravilloso se nota poco tiempo después de tomar la primera tableta.

Representantes: The Costa Rica Mercantile Co. (Frente a la Artillería)

SERVICIO DE CORRESPONSALES

De Guadalupe

Labores del Departamento de Ankilostomiasis

El Departamento de Ankilostomiasis, por medio de sus empleados destacados aquí, está realizando una labor muy meritoria. Se han hecho construir un regular número de excusados y se ha examinado gran cantidad de muestras de heces. También se han repartido medicinas a las personas que las han solicitado. La campaña continúa muy activa y sus empleados hacen los esfuerzos más grandes para que todas las personas sean examinadas.

La causa de la señora v. de Gutiérrez

La causa seguida por la señora viuda de don Nicolás Gutiérrez, muerto trágicamente en el ocaso del régimen del terror, para averiguar el autor de la muerte de su esposo, está muy adelantada. Han sido llamadas a declarar muchas personas, entre ellas, algunos socios de la Cruz Roja Costarricense. Se ha expedido orden de captura contra Francisco Vargas R. ex Jefe Político que ordenó la captura del señor Gutiérrez.

¡Siempre la cañería!

Llueven las quejas. por el mal

servicio de la cañería; poca agua... agua escasa!

El mal, creemos, será inevitable; en verano escasea el agua en todas las fuentes naturales y por consiguiente falta en todas las cañerías.

El único remedio para este mal, es aumentarle la cantidad de agua con una nueva fuente, pero para esto se necesita dinero....

Corresponsal ad hoc

Nota de duelo

Josefa Barrantes de Alfaro

San Joaquín de Flores, abril 9.

¡Guadaña Implacable! ¿Cuándo dejarás de cebarte y de tronchar existencias que nos son tan queridas? Ayer no más, sumiste en llanto los hogares de Enrique Rodríguez, Honorio Víquez, Gregorio Vargas, Isidro Alfaro, Tobías González, etc., y hoy, completando tu obra destructora, te llevas a la compañera de José Alfaro, aquella humilde muchacha que se llamó Josefa Barrantes López, manantial de dulzura, cuya vida se deslizó apacible y discreta. Angel del hogar que supiste cumplir con tus deberes ¡descansa en paz! No has muerto en nuestro corazón; por eso te decimos: ¡Hasta luego!

Corresponsal

Notas de Cartago

Fijación del precio del café

La inquietud que reinaba en el gremio de cafetaleros de esta provincia, por causa de las maquinaciones de algunos beneficiadores y exportadores de café, para efectuar una baja en dicho grano, ha desaparecido con la fijación del precio de setenta colones por fanega, hecha por don Julio Sánchez, quien inspirado en un sentimiento de equidad y justicia, ha sobido estimular al productor y darle entusiasmos para que no desmaye en el cultivo de ese precioso grano que ha sido y seguirá siendo nuestra mayor fuente de riqueza.

Por la cultura

Mueve a trizteza la forma poco culta con que algunos policiales conducen a la detención a personas que por el exceso de licor que han tomado, oponen alguna resistencia. Sería provechoso proveer al cuerpo policial de una ambulancia, para que funcione a la igual que las que hay en San José y así evitar la exhibición por nuestras calles de esos cuadros alcohólicos, que desdican de la cultura de un pueblo. Creemos que es al Gobierno a quien corresponde proporcionar esas comodidades, ya que él es, el que proporciona ese vino.

Desacuerdos que no deben existir

Desde hace algún tiempo se viene notando un desacuerdo entre nuestro cura y los señores capuchinos; desacuerdo que desde mucho de la alta misión que están llamados a desempeñar. Según parece los señores capuchinos quieren tomarse facultades que no tienen y desde luego nuestro cura no ve con buena voluntad esos actos. Sería justo que el señor Obispo Interpusiera sus buenos oficios, para subsanar esas desavenencias que pueden perjudicar grandemente los intereses religiosos de esta provincia.

Boda

El sábado pasado, en el Chalet del digno caballero don Ramón Jaclinto Rivera, se efectuó el desposorio de su estimada y virtuosa hija, Rosario Rivera Ortiz, con el señor don D. Ricardo Iglesias, miembro valioso de distinguida familia y elemento apreciado de

la sociedad josefina. Apesar del carácter íntimo que se le dió a la boda, por el reciente duelo en la familia, de Iglesias, el Chalet presentaba un aspecto emocionante y veíanse desfilar por sus deslumbrantes salones, alegres parejas, que en la intimidad de la fiesta, sabían darle un tinte de belleza.

Apertura de las Escuelas Públicas

Ya está abierta la matrícula en las Escuelas Públicas, que se instalarán el lunes próximo. Las matrículas no se recibirán, sólo que el padre o la madre se presente con el niño a informar respecto a la conducta del mismo y de sus defectos morales, para que así resulte más acertada la labor del maestro, y al mismo tiempo, para que los padres con su firma, se hagan responsables de la asistencia de sus hijos a la escuela.

Corresponsal.

A nuestros Corresponsales

En la sección Servicio de Corresponsales, seguiremos publicando diariamente todas las notas que sean enviadas de los pueblos.

Con ese fin, rogamos a todos nuestros Corresponsales, el puntual envío de notas de su localidad que tengan algún interés real para el lugar.

Nuestro empeño es tener un servicio informativo, amplio e interesante.

El esfuerzo y la actividad triunfan en la vida

➔ Pasa de QUINCE MIL YARDAS,

LOS DRILES, COTINES, CEFIROS, Y MEZCLILLA QUE FABRICA MENSUALMENTE LA

COMPañIA INDUSTRIAL EL LABERINTO

y por su INMEJORABLE CALIDAD, PERFECCION Y SOLIDEZ, se vende todo a medida que sale de los telares de la Compañía

El público puede encontrar esos famosos géneros de algodón y sus renombrados PAÑOS DE MANO, en los siguientes establecimientos:

San José.—José M^o Calvo y Cía., "La Gloria".—Ismael Vargas C., (Mercado).—Jaime Vargas C., (Mercado).—Tobías A. Vargas, (Mercado). Enrique Vargas C., (Mercado).—E. Guevara & Cía., "La Buena Sombra" y "La Perla".—Domínguez Vargas, (Mercado).—Cérvulo Zamora, (Mercado). Manuel Solera y Cía., (Mercado).—Antonio Alán & Cía.—Colegio de Slón. Colegio de Señoritas.—Alberto J. Zamora, "El Tesoro".—José Sarkis, "La Gran Señora".—Esquivel Hnos., "La Gitana".—R. Gullarte, "La Reina", etc., etc.

Cartago.—Jiménez & Breñas, "La Competencia".—Isidro Perera, "La Reina".—Navija Fayad, "La Panameña".—Rivera & Cía.—Juan Rafael Alfaro.—José Barzuna.—Arturo Pacheco.—Eugenio Passini.—Emilia Zibara. José Fernandez, (Cot).—José Fernández R., (Juan Viñas).—Pérez y Pazos, (Turrialba).

Limón.—Comisariato de la United Fruit Company.—Fellpe Villanova, Juan A. Abdellour.—H. D. Mercado, (Germania).—Guillermo Castro, (Pocora).

EL LABERINTO

Alajuela.—Antonio Rosch.—Guillermo Jalkel.—Jullán Aquin.—Celín Jalkel.—Pedro Israel.—E. Riba & C^o

Orotina.—Crisanto Vargas.—Francisco Vargas.—Manuel Elías Vargas & C^o.—Adelaida de Vega.

Palmare.—Sixto Rodríguez.

San Mateo.—Jesús Valverde.—Raimundo González.—José Apen.

San Ramon.—Nicolás Orlich.—Aquilino Orlich.

Puntarenas.—Jacobo Sánchez.—Tack Hing Lung & C^o.—José Chen Apuy & Cía.—Rafael Ajoy.—Sang Chong & C^o.—Julio Roquet.—Manuel Hernández.—Carlos Saba.

Esparta.—Joaquín Yen.—Xatruch & Cía.—Francisco Ll.

Abanbare.—Abangarez Gold Fields, Comisariato, "La Sierra".

Liberia.—Jaime Li & C^o.

Miramar.—José Cob.

La Compañía Industrial "El Laberinto" cotiza todos sus productos al cambio del día, y en calidad y precio compite ventajosamente con los extranjeros

APARTADO 103

San José, Costa Rica

TELEFONO 254

"Sociedad Musical de Protección Mutua"

Se ha fundado una sociedad con ese nombre, en cuyo seno, todo músico encontrará el apoyo moral y material que las circunstancias de la vida demandan.

Hay una cláusula en los Estatutos de la sociedad, que próximamente se publicarán, en la que se indica que ningún músico no asociado, podrá formar parte de conjuntos musicales.

Esta asociación está dispuesta a dar toda clase de detalles a los señores músicos que quieran asociarse.

Se advierte, que después de un mes de publicada el acta de constitución de la Sociedad, que a continuación insertamos, todo aspirante a socio queda sujeto al pago de 5 colones.

Acta de Constitución de la Sociedad

San José, Costa Rica, 8 de abril de 1920.

Los infrascriptos, músicos profesionales, reunidos, hemos resuelto fundar una sociedad denominada "Sociedad Musical de

Protección Mutua" cuyas bases constarán en los Estatutos correspondientes.

Con objeto de iniciar cuanto antes sus labores, se nombra con carácter provisional, la siguiente Directiva:

- Presidente, César A. Nieto.
- Vice-presidente, J. Santisteban Repetto.
- Secretario, Manuel Quirós.
- Fiscal, Rafael Manzanares.
- Tesorero, Emmanuel García.
- Vocales: Manuel Acevedo, Ricardo Jiménez y Jorge Aguilera Machado.

Leída y aprobada el acta, firman, además de la Directiva, Rafael Roldán, Rodomiro Origgí, Manuel J. Carvajal, R. Pérez O., Carlos Peralta, Juan de D. Pérez y 11 señores más.

LISTER-WASH
SUPERIOR
A L
LISTERINA

Teatro Variedades



Las Mañicas - Las más eminentes cuopletistas y canzonetistas que han llegado al país. Según autorizada opinión de verdaderos inteligentes, *Las Mañicas* son una natabilidad en su género

Elegancia, Arte, Distinción.
Hay podrá el público josefino admirarlas.

EMULSION IMPERIAL

DE
ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON
GLICERO-FOSFATO DE CALCIO Y DE SODIO

Agente curativo de primer orden y poderoso reconstituyente en los casos de Raquitismo, Escrófula, Neurastenia, Debilidad General y en especial en las enfermedades del pecho.

Al valor nutritivo del Aceite de Hígado de Bacalao une la acción fortificante de los Glicerosfosfatos de Calcio y Sodio, que se extiende a todo el organismo

FABRICACION NACIONAL,
BOTICA FRANCESA

LECHE NESTLE

Sin azúcar (Crema evaporada) de la más fresca acaban de recibir los Agentes Generales

HENRI FRICK & Co.

DE VENTA DONDE:

- Eduardo Castro S., La Marina,—San José
- Tomás Fernández y Hno.,—San José
- R. Cañas & C., La Mascota,—San José
- Otto Kopper & C.,—Grecia
- United Fruit Company,—Limón



El Jabón de La Iberia

Proteje los intereses del Comerciante y del consumidor

por su calidad, apariencia, resistencia y precio

Se recomienda a todas las casas de comercio hacer un pedido de ensayo

Dirigirse al Apartado 1054 o al Teléfono 123

CARLOS SOLEY GUELL

ADMINISTRADOR.

En el exterior

Los señores Buavne Willis y Enrique Clare se han asociado para la explotación de negocios marítimos en grande escala. Adquirieron el vapor "Marina Quesada", de tinándolo a exportaciones de Cuba a Europa; pero luego lo vendieron y adquirieron un nuevo barco, de 9 000 toneladas con proyecto de enviar grandes cantidades de azúcar a Europa. Hicieron la operación, según nuestras noticias, por dos millones de dólares, pagando al contado ochocientos mil dólares.

Los señores Modesto Martínez, Francisco de la Guardia, Redigo de la Guardia y otras personas, han formado en la ciudad de Nueva York una Sociedad anónima con objeto de negociar una cantidad de terrenos que el señor de la Guardia (don Francisco) posee en la República de Panamá.

Reparación del puente de la Fábrica

El puente de la Fábrica se está reparando muy cuidadosamente. En la actualidad se hacen los trabajos para que la acera quede tirada a cordón.

Para eso ha sido necesario derribar las gradas que de la calle 11 daban acceso a la Avenida de las Damas.

Esa escalera ha sido corrida como 3 varas y al mismo tiempo se hace la instalación eléctrica, para colocar cuatro lámparas en las esquinas del puente.

El sábado se inaugurará la nueva temporada

en el Teatro Trébol

La simpática compañía que actuaba en el Trébol ha sido aumentada con un elemento de valor y que seguramente la impulsará a nuevos triunfos. Se trata del simpático artista Manuel Santogasa que ha entrado a formar parte de la Compañía en calidad de primer actor y director.

La primera función tendrá lugar con la grandiosa obra dramática en 4 actos titulada **JUAN JOSÉ**, de Joaquín Dicenta.

El domingo 18 se estrenará la soberbia zarzuela en 4 actos **TRAVIATA** en la que podremos tributar a la primera triple cantante Antonia Cidoncha y al tenor Marcó los aplausos que se merecen.

Hay entusiasmo por asistir a esa temporada del Teatro Trébol que promete mucho.

En Comisión

Ayer en la madrugada fué desahuchada de la Tercera Sección de Policía un pelotón al mando de los inspectores Abel Herrera y Antonio Jiménez, convenientemente armados con rifle y parque.

No sabemos qué fin tenga el envío de esa tropa, pues ignoramos el lugar para donde salió.

Misa de Requiem

Hoy las 8 30 a. m. se celebrará una solemne misa de Requiem en la Santa Iglesia Catedral, en sufragio del alma de don Emilio Gollenaga.

Habrá a su escogida orquesta y un selecto número de voces.

La familia doliente nos encarga suplicar a los amigos del estinto la asistencia a este acto, con lo cual les quedará muy agradecida.

LEA USTED ESTO QUE LE CONVIENE

Algunas personas en su desesperación por alguna enfermedad de los riñones que no han podido combatir con éxito, tales como: dolor de espalda, dolor de caderas y lomos, hinchazón de las muñecas, piernas y pantorrillas, reumatismo, cansancio, flojedad de las piernas, catarro o inflamación de la vejiga, ardor y quemazón al hacer aguas, derrames voluntarios durante la noche y orina de color sanguinolento o con sedimento; desconfían de tales o cuales preparaciones de patente. A esas personas les conviene probar las **Píldoras "Mitchella"** para los Riñones y seguramente que bendecirán haber tenido la oportunidad de haberlas ensayado. Estando los riñones en estado normal y saludable, según el destino que les dió la naturaleza, todos los productos venenosos que se acumulan en el organismo, son eliminados por las orinas, pero cuando los riñones se hallan congestionados o inactivos por diferentes enfermedades, esos productos nocivos en vez de pasar a las

orinas pasan a la sangre y por ella a todos los tejidos impregnándolos y trayendo un envenenamiento cada vez más grave, llegando en ocasiones a producir trastornos mortales. Tenemos a disposición del público un buen número de testimonios de personas idóneas y caracterizadas de distintos países, en que nos rinden, en una forma que revela mucha sinceridad, su agradecimiento por el éxito que han alcanzado con las **Píldoras "Mitchella"** para los Riñones. En las direcciones que acompaña a cada frasco, se dan a conocer más en detalle las enfermedades de los riñones que han sido dominadas con el uso de este gran específico, y si Ud. padece de cualquiera enfermedad de los riñones, no debe vacilar en hacer un ensayo con las **Píldoras "Mitchella"** para los Riñones, especialmente si no ha obtenido Vd. resultados satisfactorios con otros medicamentos vendidos para este fin. Pídale en las Farmacias y Droguerías y no acepte Vd. sustitutos.

HOLLANDSCHE TRANSATLANTISCHE HANDELS VEREENIGING AMSTERDAM

SUCURSALES EN NEW YORK, AMERICA CENTRAL Y DEL SUR, ANTILLAS Y MEXICO

Solicita consignaciones de CAFE, CACAO y demás productos del país para AMSTERDAM. Magnífico mercado para los cafés de Costa Rica.

Adelantos liberales sobre las consignaciones que se le confíen, quedando el consignatario en la facultad de girar sobre Amsterdam, o contra el *National City Bank of New York*, previos arreglos con el Agente en Costa Rica,

VICTOR FABIAN

Avisos de ocasión

Cuatro líneas, cincuenta céntimos por inserción; minimum, cuatro inserciones --Pago anticipado.

LA PARISIENSE Acaba de recibir un variado surtido de artículos franceses de la última novedad: ropa interior para señoras y niños, adornos para la cabina, gargantillas de fantasía, carteras y sacos de mano, medias de seda para Sras. medias caladas muy bonitas para niños desde 2 hasta 14 años, pañuelos de hilo y algodón, abalorio, cuentas, perlas, hilo metálico, para bordar, de muchas clases, encajes finísimos, negros, dorados, plateados, color bronce y blancos, cintas, salidas para teatro, objetos de plata, Cristóphile y de Baccarat muy propios para regalos y unos pocos vestidos hechos para señoras, de verdadero gusto parisien. Además de eso muchos objetos más. Fuente a la Sombrería de Bengoechea, al lado del almacén Assmann.

Llavero perdido. Con varias llaves en una cadena de plata y un plaquita con las iniciales J.P.A. Se dará una buena gratificación a quien lo entregue en la Oficina de J. P. ARANGO & CO. Inc. Contiguo a La Alhambra o en la casa de habitación del Sr. Arango, 150 varas Norte de la Iglesia del Carmen.

Sara C. v. de Quirós, local céntrico parente para sus clases, de corte y costura. Ofertas por Correo.

Mixtura tónico-digestiva cura la P.EPSIA y estimula la DIGESTION. Preparación especial de la acreditada FARMACIA GRILLO.

Motor de gasolina tres caballos de fuerza se vende en perfecto buen estado. Gómez Miralles. — Teléfono 490 — Apartado 919. — San José.

Cuadros perdidos Han desaparecido de mi casa dos grandes cuadros que representan a Pieter y Colombina. Se gratificará bien a quien devuelva de su paradero. Francisco Alvarado M. —Tienda de Mata & Co.

Casa Se vende una en esta ciudad, esquinera, punto comercial, con patio grande. Informar al Lic. don Gerardo Castro M.

Tabla y tabilla de madera blanca para forro, vende a precios muy bajos, la Compañía Industrial "El Laberinto".

Ya llegó

CARBOLINA

El desinfectante casero ideal

Unica legitima

Botica Francesa

El Match-bochinche de Alajuela

Sr. Director de LA TRIBUNA San José.

Muy señor mío: Los datos de quien en "El Hombre Libre" firmó Cronista Especial para las fiestas de Alajuela, no pueden estar más equivocados. Con seguridad "se los conté" alguno que le merecía fé, y él escribió yendo a parar de bruces sobre la verdad y atropellándola.

De no ser así, el autor de esa crónica está perdiendo aquí su tiempo. Con menos inventiva hay quienes se ganan miles en los Estados Unidos, ideando películas de Chaplin.

Esto ocurrió: Yo me negué a jugar si ponían al señor Egon Holst.

Lo hice por los siguientes motivos que expresé: No es a r Holst en la lista aceptada; jugar Holst un juego peligroso por su violencia y tamaño para los juvenicos que formaban el ataque de nuestro team y además, reforzar el de la Libertad que sin él era ya lo bastante fuerte para ganarnos por 5 ó 6 puntos.

Yo no era capitán de los Alajuelenses para impedirle al team que jugara. Me negué a jugar, y nada más, ante mi capitán de team y ofrecí al mismo tiempo mi equipo personal para aquel jugador con quien mis compañeros quisieron reemplazarme. No alcé tribuna ni hice fuerza para convencerlos o arrastrarlos en el sentido de mi decisión. Pero mis razones debían ser buenas cuando me acuerparon voluntariamente, negándose todos a jugar si no se cambiaba al Sr. Holst.

Para evitar que el público se considerara desalentadamente burlado, me acerqué a un grupo que rodeaba a don Eduardo Garnier para proponerle hacer un juego mixto. El se violentó, prodigándose expresiones que luego tuvo a bien retirar, según carta que conservo. Cuando yo salía del grupo, un desconocido me lanzó una bofetada que resultó aerea sin duda por falta de ganas de él de dar en blanco (blanco que hoy sería morado) y falta de ganas más de recibirla. Ante ese ataque me enfrenté al grupo de

Garnier que se me vino encima. Al notarlo, los alajuelenses y muchos josefinos amigos míos, se lanzaron con ánimo hostil al grupo atacante y entonces yo, para evitar el encuentro que hubiera sido de una gravedad alarmante, no contesté la bofetada y grité hasta hacerme oír: "que nadie interviniera en el asunto, que era sólo entre Garnier y yo."

A mis voces hubo un momento de vacilación y fué suficiente para que la policía se interpusiera—no sin gran trabajo—entre ambos grupos, cuando ya algunos cuchillos de zapatería—de una clase que es nueva en Alajuela—habían salido a relucir y no para pelar narajas seguramente

Fuí, pues, atacado injustamente, por un grupo numeroso, y para mi satisfacción puedo afirmar que debido a mi serenidad y prudencia se evitó un encuentro de sangrientas consecuencias. Nada más.

Lo que ocurre es que sin duda el cronista es un principiante y "se trabó", en la crónica, como los muchachos de escuela en los exámenes de castellano, cuando les dan una frase para que—sin cambiar el significado—sustituyan todas las palabras. Vió o le dijeron las cosas como yo las relato, y al intentar decirlo con otras palabras le resultó que: "El señor Garnier atacó a Figueredo, quien sacó a relucir el revólver, intervino Holst y la policía puso fin al incidente."

Malo, malísimo, señor cronista; el tribunal examiador le pone 4 en castellano.

Quiero aclarar todo esto por Alajuela, que siempre se ha distinguido por su cultura y hospitalidad con los visitantes. Como se han relatado las cosas, parece que aquí fuera necesario ir armado a un match de foot-ball, y que éstos paran en boxeo. Pero no, aquí nadie lleva revólver para ir a la plaza, ni cuchillos de zapatería. Tampoco se boxea sino cuando hay un maestro que venga a darnos clases.

Quedo del señor director muy agradecido S. S.,

ROBERTO FIGUEREDO.

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

OFICINA: CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES

Pedid siempre

COGNAC 'DOMECQ'

The Costa Rica Mercantile Co.

Representantes - San José C. R.

Tribuna libre

El asunto de "La Palma"

Elocuente mentís

Como testigos presenciales del incidente ocurrido el viernes 9 del corriente a las 6 de la tarde, frente a "La Magnolia" entre el Licdo. don Ernesto Martín y el señor Emile Bosquét, afirmamos bajo nuestra fé de caballeros que es absolutamente falso que persona alguna se haya apoderado en aquel momento de ningún papel del señor Bosquét. Dada la forma en que se desarrolló el incidente, no puede haber sobre el particular ninguna duda.

San José 14 de abril de 1920.

F. Echeverría Pinto, Luis Cruz Meza, S. Chamberlain Z., F. Campbell, Salustio Quirós C., Juan Alcalá P., Angel Alcalá, Max. Kuper E., Francisco Herrera B., Alfredo Carranza Solís, J. D. Jiménez Guardia, Jaime Tormo, R. Rojas Corrales, Ricardo Aguilar, Justo A. Facio.

Día Oficial

Relaciones

Se acuerda el pago de..... @ 171.95 a los señores Montelegre y Bonilla, por cablegramas dirigidos de Nueva York a Costa Rica, y viceversa, en asuntos del Gobierno.

Gobernación

Se acepta la renuncia del Gobernador de Guanacaste, don Arturo García Solano, y se recargan esas funciones, interinamente, a don Héctor Zúñiga, comandante de plaza de aquella provincia.

Se aprueba el artículo VI dictado por la Municipalidad de Puntarenas para que el desembarque de sal se haga en el Muellecito del Mercado.

Se aprueba la tarifa de impuestos municipales acordada por la Municipalidad del Naranjo.

Policía

Se hace el nombramiento de los siguientes Agentes de Policía: de Sabanilla de Montes de Oca, a don Gregorio Quesada; de Santiago Este, de Alajuela, a don Ezequiel Murillo; a Ramón Quirós Portuguez, de Dulce Nombre de Cartago; a Ricardo Zúñiga, de Santa Cruz de Turrialba; a don José María Orozco Macís, de San Francisco de Cartago; y a don Cornelio Córdoba, de San Nicolás de Cartago.

Fomento

Se acuerda el pago de varias cuentas de esta Secretaría.

Instrucción Publica

Se nombra a don José Jesús Carazo, profesor de Ciencias Físicas de la sección preparatoria de la Escuela Normal de Costa Rica.

Hacienda

Se acuerda el pago de varias cuentas de esta Secretaría.

Tipos de cambio

El Banco Mercantil de Costa Rica hizo operaciones ayer a los siguientes tipos de cambio:

	A la vista
Dólares	296
Libras	239
Francos	95
Pesetas	270
Liras	63
Marcos	2 25 cts oro am

TIRAS de papel de 7 centímetros de ancho por 71 de largo, se venden en esta Imprenta.

Notas varias

Se está reparando la instalación eléctrica de los candelabros del Edificio de Correos. El deseo del señor Ministro de Fomento es que presten los fines para que fueron colocados. Aplaudimos la obra que se está realizando.

—o—

En la avenida 8, entre calles 7 y 9, existe una casa en muy mal estado, que es un peligro muy serio para los transeúntes y más aún para la familia que la ocupa. Tradaslamos la nota a quien corresponda.

—o—

Anteanoche fue detenido por un gendarme de la Primera Sección, un individuo que cargaba un saco de mezcla tomado de una cantidad de material que está frente a los Talleres de Obras Públicas y es de propiedad de la Dirección.

—o—

El señor Ministro de la Guerra, concedió a la Cruz Roja, de parte del Gobierno, la Banda Militar para que la primera Band

COSTA RICA OIL CORPORATION

Mr. Herbert G. Wilson ha sido nombrado representante de esta Compañía en sustitución del señor Clarence F. Elder. Las oficinas de la Empresa se hallan en la calle número 32 Norte, lado Norte del Telégrafo, edificio antiguamente ocupado por la Corte de Justicia Centroamericana.

MARITIMAS

Lluvia 14.—Ayer a las 2 p. m. Zarpó con destino a Puerto Barrios el vapor holandés "Calpeo" de 1415 toneladas 30 tripulantes, Capitán Folkler, Sin pasajeros, carga ni correspondencia. Despachado por Harold Smyth.

Ayer a las 3 p. m. Zarpó con destino a Filadelfia el vapor noruego "Mandeville" de 1038 toneladas 28 tripulantes, Capitán Sarsenen. Sin pasajeros ni correspondencia, carga: 24389 racimos bananos. Despachado por la U. F. Co.

Ayer a las 4 p. m. Zarpó con destino a Bluefields la goleta inglesa "Narme" de 60 tons, 3 tripulantes, Capitán Thompson. Pasajeros: R. L. Teylor, E. G. Martín, G. Méndez, y L. Colls. Carga 1208 sacos azucar y 5 cajas mahechas. Sin correspondencia. Despachado por Maduro y Sons.

Sobre exportación de artículos de primera necesidad

Los precios de los artículos de primera necesidad continúan subidos y esto, según opinión de comerciantes expertos, es debido a que se siguen exportando los productos de nuestra tierra, cuando sus hijos carecen de ellos.

Así por ejemplo, se nos asegura que la exportación de azúcar en gran escala sigue su curso, mientras aquí carecemos del suficiente para el consumo general; y según tenemos entendido, los productores de este artículo, faltan al compromiso contraído, de tener un depósito permanente que lleve las necesidades del país.

IMP. LA TRIBUNA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizaso" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.